

Le lézard et la salamandre

Au printemps, quand le soleil commence à chauffer les pierres, on peut voir sortir le lézard. Il aime se réchauffer au soleil, allongé sur les rochers ou les vieux murs. Ce petit reptile, rapide et discret, se nourrit d'insectes, comme les mouches ou les fourmis. Dès qu'un danger approche, il file se cacher entre deux pierres. Et s'il est attrapé par la queue, il peut même la laisser tomber pour s'enfuir ! Une nouvelle repoussera quelques semaines plus tard.

La salamandre, elle, vit dans les forêts humides. On la voit souvent après la pluie, marchant lentement sur le sol mouillé. Contrairement au lézard, elle n'aime pas la chaleur. Son corps noir, décoré de taches jaunes, est recouvert d'une peau lisse. Elle se nourrit aussi d'insectes, surtout la nuit. Sa peau peut produire un liquide toxique si elle se sent en danger. Ce liquide ne tue pas, mais peut irriter la peau ou les yeux.

Ces deux animaux sont utiles : ils mangent de nombreux insectes nuisibles. Pourtant, ils sont souvent victimes de la peur ou de la destruction de leurs habitats. Il est important de les protéger, même s'ils ne sont pas toujours très populaires !

Questions de compréhension

1. Où aime se reposer le lézard ?

.....
.....

2. Que mange le lézard ?

.....
.....

3. Que fait-il s'il est attrapé par la queue ?

.....
.....

4. Où vit la salamandre ?

.....
.....

5. Comment est la peau de la salamandre ?

.....
.....

6. Pourquoi faut-il protéger le lézard et la salamandre ?

.....
.....

7. Que se passe-t-il si on touche le liquide de la salamandre ?

.....
.....

8. Quand peut-on voir la salamandre ?

.....
.....

9. Quelle est la différence entre le lézard et la salamandre ?

.....
.....

10. As-tu déjà vu l'un de ces animaux ? Lequel préfères-tu et pourquoi ?

.....
.....
.....
.....